
Protokoll
der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses -

JSKSA/006/2007
am Dienstag, den 24.04.2007

im kleinen Sitzungssaal

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:30 Uhr

Tagesordnung:

 1 Mitteilungen

 2 Anfragen

 3 Initiativen für eine familienfreundliche Stadt
hier: Antrag der Freien Wähler vom 13.03.2007, eingeg. am 16.03.2007

 4 Initiativen zur Förderung der Kinder- und Jugendarbeit in den Laubacher Vereinen
hier: Antrag der Freien Wähler vom 21.03.2007, eingeg. am 23.03.2007

 5 Gewährung eines Nachlasses der Stadt Laubach  beim Verkauf von städtischen
Grundstücken bis zum 31.12.2008
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 07.03.2007, eingeg. am 10.04.2007

Beratung:

  1 Mitteilungen

1. Herr Bürgermeister Spandau teilt den Mitgliedern des JSKSA mit, dass es den
Kindern der Nachbarschaft z.Zt. noch gestattet ist, an Wochenenden und Abends
auf dem Parkplatz des Rathauses Fußball zu spielen. Aufgrund von häufigen
Glasschäden an Türen oder Schaukästen in der Vergangenheit, muss überlegt
werden, ob man das den Kindern noch weiterhin gestatten kann.

2. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass in Kürze mit der Errichtung eines
Spielplatzes in Wetterfeld begonnen wird. Die Spielgeräte hierzu wurden bereits
im Hinblick auf die Mehrwertsteuererhöhung  im Jahr 2006 gekauft und im Bauhof
eingelagert. Aus witterungsbedingten Gründen sollte ein Spielplatz nie im
Herbst/Winter angelegt werden, deshalb erfolgt das Anlegen des Spielplatzes erst
zum jetzigen Zeitpunkt.

3. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass durch Mitarbeiter des städt. Bauhofes
der Beckenkopf im Freibad in den letzten Tagen saniert worden ist.
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4. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 30.3.2007 die ersten
Übernachtungsgäste im Jugendgästehaus eingetroffen sind. Am Osterbrunch
haben trotz intensiver Werbung nur 20 Personen teilgenommen. Der Termin für
die offizielle Einweihung steht zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht fest, wird aber
rechtzeitig bekannt gegeben. In den nächsten Wochen soll noch der
Außenanstrich für das Jugendgästehaus angebracht werden. Entsprechende
Farbmuster sind z.Zt. an einer Hauswand zu sehen.

5. Herr Bürgermeister Spandau berichtet, dass im Schlosspark die Sanierung des
Bachlaufs vorgenommen worden ist. Diese Arbeiten konnten aufgrund des
niedrigen Wasserstandes zum jetzigen Zeitpunkt durchgeführt werden.

6. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am kommenden Wochenende (27.-
29.4.2007) eine Ausstellung im Rahmen der Dorferneuerung in Wetterfeld
stattfindet. Neben Fachvorträgen und Ausstellungen von versch. Handwerkern
wurde auch ein Rahmenprogramm erstellt.

7. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass in den letzten Tagen auf dem Dach
des Hallenbades eine neue Blitzschutzanlage angebracht werden wird.

8. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass im Dorfgemeinschaftshaus Freienseen
eine neue Zwischendecke eingezogen wird. Diese Arbeiten sind notwendig, weil
die alte Decke brüchig war und dadurch Feinstaub von der Decke gerieselt ist.

9. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 17.6.2007 der 2. Laubacher
Nordic Walking Tag in Zusammenarbeit mit dem Laubacher Schützenverein
stattfindet.

10. Weiter berichtet er, dass alle Routen kontrolliert, defekte Schilder und Pfosten
wurden ausgebessert und erneuert. Unter der Leitung einer zertifizierten Nordic
Walking Lehrerin findet zurzeit ein Kurs mit 15 Teilnehmern statt.

11. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 11. Mai 2007 dass Programm des
Orgelfestival der Presse vorgestellt werden soll.

12. Zum Thema Bluesfestival berichtet Herr Bürgermeister Spandau, dass der neue
Programmflyer zurzeit fertiggestellt wird. Unklar ist noch, ob Chuck Leavell,
Keyborder der Rolling Stones und erfolgreicher Umweltschützer, aus Anlass des
Jahrestreffens der hessischen Waldbesitzer in Laubach, auch kommen und dann
vielleicht auf einer der Schlossparkbühnen spielen wird.

13. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 22.3.2007 beim Wilhelm-Busch-
Abend in der Herrenscheune über 100 Zuschauer/-hörer anwesend waren.

14. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 22.7.2007 ein Duathlon stattfindet
( 20 km Laufen / 40 km Radfahren / 5 km Laufen). Bisher liegen für diese
Veranstaltung 300 Anmeldungen vor, darunter die Anmeldung des aktuellen
Deutschen Duathlon-Meisters.
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15. Herr Bürgermeister Spandau berichtet den Mitgliedern des JSKSA, dass die
Kommission zur Vergabe des Kulturpreises getagt hat. Die Ausschreibung für
diesen Preis wird unter dem Thema „Fotografie / „Laubach sehen“ erstellt. Die
Verleihung des Laubacher Kulturpreises wird in Zusammenarbeit mit der
Kreisvolkshochschule Gießen erfolgen.

16. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 14.5.2007 ein Künstlerabend in
der Schlossgalerie stattfindet. Der Laubacher Autor Seep Jakobs stellt dort sein
Buch vor und die Illustratorin Bärbel Busch zeigt ihre Werke, die Sie zu diesem
Buch erstellt hat. Musikalisch wird man an diesem Abend von dem Gitarristen
Marco Gisse begleitet.

17. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass im Rahmen des Gießener
Kriminalfestivals 2-3 Autorenlesungen in Laubach erfolgen werden. Das Festival
findet im Oktober 2007 statt.

18. Herr Bürgermeister Spandau berichtet von einem Treffen mit Herrn Dr.
Seehausen. Am 29.9.2007 wird eine Auftaktveranstaltung zum Thema „Lokales
Bündnis für Familie“ im Schlosspark stattfinden. Der Veranstaltungsort bei
schlechtem Wetter steht noch nicht fest.

19. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass in nächster Zeit im  öffentl. Teil des
Schlossparkes 5 neue Bäume gepflanzt werden.  Damit wird ein erster Beitrag zur
Wiederaufforstung im Laubacher Schlosspark geleistet.

  2 Anfragen

1. Bezüglich der Parksituation am Wochenende (hohe Besucherzahl) bei der
Veranstaltung „La Villa Cotta“ im Schlosspark fragt Herr Stadtverordneter Oßwald
an, ob man für die Zukunft nicht durch die Ausweisung von Großparkplätzen u.ä.,
das teilweise Verkehrschaos an solchen Tagen vermeiden könnte. Herr
Bürgermeister Spandau teilt mit, dass Frau Hartmann (Veranstalterin) die
Überlegung für die Einrichtung eines Shutteldienstes hatte, dies aber auch eine
finanzielle Belastung für sie bedeuten würde. Aufgrund des großen
Besucherandranges in diesem Jahr, muss aber sicherlich für das nächste Jahr
die Parksituation deutlich verbessert werden.

2. Herr Stadtverordneter Oßwald fragt an, ob die Finanzierungssituation für den
Kletterschornstein bei der Friedrich-Magnus-Schule bekannt ist. Herr
Bürgermeister Spandau teilt mit, dass er zuversichtlich ist, dass die Kosten von
ca. 30.000,00 € mit Zuschüssen durch die Stadt Laubach, des Landkreises
Gießen und dem Land Hessen von der Schule finanziert werden kann.

3. Herr Stadtverordneter Oßwald fragt an, wann für das Jugendgästehaus die
Beschilderung (Wegweiser) erfolgen soll. Herr Bürgermeister Spandau erklärt,
dass die Beschilderung in Kürze erfolgen wird.
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4. Herr Stadtverordneter Oßwald fragt nach dem Sachstand bzgl. der Suche nach
geeigneten Räumlichkeiten für die „Grünberger Tafel“ in Laubach. Herr
Bürgermeister Spandau teilt hierzu mit, dass in der Unteren Langgasse ein
passendes Geschäft gefunden worden ist. Bei diesem Laden handelt es sich um
einen ehem. Schlachtraum der voll den hygienischen Vorschriften für die
Ausgabestelle der „Grünberger Tafel“ entspricht.

Herr Stadtverordneter Kröll beantragt, dass über jeden Punkt des FWG Antrages zu
TOP 3 der Tagesordnung getrennt abgestimmt wird. Weiterhin beantragt er, dass
Punkt 2 dieses Antrages und TOP 5 dieser Tagesordnung (Antrag des CDU
Fraktion) gemeinsam beraten und anschl. die Abstimmung erfolgen soll. Gegen
diesen Antrag liegen keine Einwände vor.

  3 Initiativen für eine familienfreundliche Stadt
hier: Antrag der Freien Wähler vom 13.03.2007, eingeg. am 16.03.2007

Die Vorlage wird den Mitglieder des JSKSA ausführlich von Herrn Stadtverordneten
Oßwald vorgestellt. An der Diskussion beteiligen sich die Stadtverordneten Kröll,
Schäfer-Klaus und Ruppel sowie Herr Bürgermeister Spandau. Frau Stadtverordnete
Schäfer-Klaus teilt mit, dass die SPD-Fraktion zum Thema „Preisnachlass beim Kauf
von städt. Baugrundstücken“ noch einen Antrag einreichen wird. Als Ergebnis der
sich dann anschl. Diskussion einigt man sich darauf, dass die CDU-Fraktion ihren
Antrag (Top 5 der Tagesordnung) und die FWG-Fraktion Punkt 2 ihres Antrages (zu
Top 3) zurücknehmen, und ein neuer gemeinsamer Antrag auf der Basis des CDU
Antrages mit den Zahlen des Änderungsantrages der SPD von den Fraktionen von
SPD, CDU und FWG mündlich gestellt wird. Dieser Antrag erhält folgenden Wortlaut:

Gemeinsamer Antrag
Die Stadtverordnetenfraktionen von SPD, CDU, FWG, stellen den Antrag, die
Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Beim Verkauf städtischer Grundstücke sowie in der Verfügungsgewalt der HLG
(Hessische Landgesellschaft) befindlicher Grundstücke gewährt die Stadt
Laubach dem Käufer einen Nachlass in Höhe 3000,- €, für Familien mit Kindern
bis zum 18. Lebensjahr zusätzlich 1000,- € je Kind, bei maximal drei Kindern,
soweit der Abschluss des Kaufvertrages bis zum 31.12.2008 erfolgt.

Punkt 2 und 3 des Antrages sowie die Begründung werden von dem ursprünglichen
Antrag der CDU-Fraktion übernommen.

Beschlussfassung:

Der Jugend-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss stimmt dem gemeinsamen Antrag
der Fraktionen von SPD, CDU und FWG einstimmig ( 7 Ja-Stimmen) zu.
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Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7
Nein-Stimmen - - - - - - -
Enthaltungen - - - - - - -

Beschlussfassung:

Der Jugend-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss stimmt den einzelnen Punkten der
Stadtverordneten Drucksache Nr. 159/2007 wie folgt zu.

Abstimmung zu Punkt 1
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen - - 2 1 - - 3
Nein-Stimmen - 2 - - - - 2
Enthaltungen 2 - - - - - 2

Abstimmung zu Punkt 3
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen - - 2 1 - - 3
Nein-Stimmen - 2 - - - - 2
Enthaltungen 2 - - - - - 2

Abstimmung zu Punkt 4
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen - - 2 1 - - 3
Nein-Stimmen - 2 - - - - 2
Enthaltungen 2 - - - - - 2

Abstimmung zu Punkt 5
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen - - 2 1 - - 3
Nein-Stimmen - 2 - - - - 2
Enthaltungen 2 - - - - - 2

Abstimmung zu Punkt 6
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen - - 2 1 - - 3
Nein-Stimmen - 2 - - - - 2
Enthaltungen 2 - - - - - 2
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Abstimmung zu Punkt 7
Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7
Nein-Stimmen - - - - - - -
Enthaltungen - - - - - - -

  4 Initiativen zur Förderung der Kinder- und Jugendarbeit in den
Laubacher Vereinen
hier: Antrag der Freien Wähler vom 21.03.2007, eingeg. am 23.03.2007

Der Antrag der FWG-Fraktion wird von Herrn Stadtverordneten Oßwald vorgestellt.
Nach erfolgter Aussprache, bei der durch Bürgermeister Spandau deutlich gemacht
wird, dass diese Initiative nur durch die Mitarbeit der Vereine verwirklicht werden
kann, kommt es zur Abstimmung.

Beschlussfassung:

Der Jugend-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss stimmt der Beschlussvorlage,
Stadtverordneten-Drucksache Nr. 16/2007 einstimmig ( 7 Ja-Stimmen) zu.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7
Nein-Stimmen - - - - - - -
Enthaltungen - - - - - - -

  5 Gewährung eines Nachlasses der Stadt Laubach  beim Verkauf von
städtischen Grundstücken bis zum 31.12.2008
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 07.03.2007, eingeg. am 10.04.2007

Die Stadtverordneten-Drucksache Nr. 174/2007 wird von der CDU-Fraktion
zurückgenommen. Siehe TOP 3 der Tagesordnung (Neuer gemeinsamer Antrag der
Fraktionen von SPD, CDU und FWG).

(Gabriele Schäfer-Klaus) (Angelika Haubt)
Vorsitzender Schriftführerin
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Anwesenheitsliste

der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses am
24.04.2007

CDU-Fraktion

Stadtverordneter Kröll, Axel
Stadtverordneter Ruppel, Björn Erik

SPD-Fraktion

Stadtverordneten-
vorsteher

Schäfer, Alfred

Stadtverordnete Schäfer-Klaus, Gabriele

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordnete Dietz, Barbara

FDP-Fraktion

Stadtverordneter Roeschen, Eberhard

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Neuhäuser, Josef
Stadtverordneter Oßwald, Dirk

Magistrat

Bürgermeister Spandau, Claus
Stadträtin Metje, Heidrun

Schriftführer/in

Verwaltungsfachan-
gestellte

Haubt, Angelika
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entschuldigt fehlt

CDU-Fraktion

Stadtverordnete Diepolder, Christine

SPD-Fraktion

Stadtverordneter Mohr, Harald

FWG-Fraktion

Stadtverordnete Sussmann, Anne


